

450 Jahre

Sankt Petri



Fest verwurzelt in Geschichte, Stadt und Gegenwart

*Deeply rooted in history, the city,
and the present*

Das Petri Siegel, in einem Kollektbuch
über Spenden für den neuen Turm 1756
The Seal of Petri. From a collection book
of donations for the new tower, 1756.
(Christen Rindorf, 2024)



Im Jahr 2025 feiert die Gemeinde ihr 450-jähriges Jubiläum

An wenigen Orten in Kopenhagen spürt man den Hauch der Geschichte so stark wie hier. Seit Jahrhunderten und bis in die Gegenwart ist diese Kirchengemeinde eng mit dem Schicksal Dänemarks und Kopenhagens verbunden.

In Blütezeiten wie in Krisenzeiten ist sie Brückenbauerin und Ort des Austauschs zwischen der dänischen und deutschen Kultur, Sprache und Religiosität.

Anlässlich des 450-jährigen Jubiläums ist diese Ausstellung entstanden. Sie wurde entwickelt von einer Geschichts-AG, die sich zu diesem Zweck gefunden hat. Ihr gehörten an (in alphabetischer Reihenfolge): Christen Rindorf, Claudia Hoffmann Dose, Johanna Haupt-van Führen, stellvertretender Schulleiter der Sankt Petri Schule Jürgen Sacht, Mechthild van der Leeden, Vikar Morten Hennebichler, Hauptpastorin Prof. Dr. Rajah Scheepers und der Historiker Tobias Reinel.

Die Gestaltung erfolgte durch Bauer+Möhring grafikdesign. Finanziert wurde die Ausstellung durch die großzügige Förderung der deutschen Botschaft Kopenhagen. Ein besonderer Dank gilt dem Sankt Petri Gemeindeglied Birgit Giselinde Clausen, die am 19. November 2021, mit kirchlichem Geleit auf ihrem letzten Weg begleitet wurde. Giselinde vermachte ihr Vermögen der Sankt Petri Kirche. So konnten diese Ausstellung und auch weitere Aktivitäten im Jubiläumsjahr, wie z. B. die Festschrift oder der Jubiläumsfilm, dank der großzügigen Unterstützung finanziert werden. Herausgeber der Ausstellung ist der Gemeinderat von Sankt Petri.

St. Petri Congregation Celebrates Its 450th Anniversary in 2025

Few places in Copenhagen evoke the spirit of history as strongly as here. For centuries, and continuing to the present day, this congregation has been deeply intertwined with the fate of Denmark and Copenhagen.

In times of prosperity and crisis alike, it has served as a bridge-builder and a focal point for the exchange between Danish and German culture, language, and religious life.

This exhibition has been created to commemorate the 450th anniversary and was developed by a project group formed for this purpose. Its members, listed alphabetically, are: Christen Rindorf, Claudia Hoffmann Dose, Johanna Haupt-van Führen, Deputy Head of St. Petri School Jürgen Sacht, Mechthild van der Leeden, Morten Hennebichler (substitute pastor), pastor Prof. Dr. Rajah Scheepers, and the historian Tobias Reinel.

The design was created by Bauer+Möhring graphic design. The exhibition has been published by the St. Petri church council and was made possible through generous support from the German Embassy in Copenhagen.

A special thanks goes to St. Petri congregation member Birgit Giselinde Clausen, who was laid to rest in the church on November 19, 2021. Giselinde bequeathed her fortune to St. Petri Church. Thanks to her generous support, this exhibition and other anniversary-year activities, such as the commemorative book and anniversary film, could be realized. The exhibition is published by the St. Petri church council.

Mit freundlicher Unterstützung:



Botschaft
der Bundesrepublik Deutschland
Kopenhagen

Bildnachweise: Christen Rindorf, Claudia Hoffmann Dose, Frederiksborg Nationalhistorisk Museum, Det Kgl. Bibliotek, Kongernes Samling, Rosenberg, Københavns Stadsarkiv, Københavns Museum, Reinhard Wiltling, Rigsarkivet